
昨天拆石膏，飞人没发胖
刘翔康复期勤修心理学
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》天下体育
本报讯 记者 陈宏 昨天是刘翔康复的第

二 步 拆 石 膏 的 日 子 ，不 过 ，医 生 并 没 有 这 么
快 放 过 他 ，又 给 他 换 上 了 充 气 靴 子 ，离 刘 翔
希望的“ 能下地走路”，还有漫长的一个多
月时间。本报记者昨天从相关渠 道 了 解 到 ，

“ 他情绪挺平静的，正好利用这段时间学习，
运 动 心 理 学 、英 语 和 历 史 ，是 他 这 段 时 间 学
习的重点。”

拆线时医生曾短暂地给刘翔的伤脚去除了
石膏，让他备感轻松，昨天他也终于等到了正式
敲破这个大累赘的时间。现在，按照计划，医生给
他换的充气靴子，脚跟后面垫了5块软垫以保护
伤口，医生说，过三五天就拿掉一块，等5块软垫
全拿掉了，才差不多能下地行走，现在仍然还是
要靠拄拐。

“ 他已经接受了这样的现实，所以情绪挺

正常的，他常跟安慰他的人说，运动员就这
样。”记者从相关渠道了解到，虽然针对刘翔
的康复计划，还没有出来，但他从伦敦回到上
海后，至今一直留在基地里，在教练们的保护
下做康复，房间和力量房，是他的两大康复

“ 重地”，“ 让他最高兴的是，这么长时间，他
没有发胖，证明身体素质的保持训练还是很
有效果的。”

在训练之余，刘翔也开始拼命学习，华师大
给他安排了上门的课程。英语是他一直想加强
的，历史是他喜欢的，不知道是课程安排还是刘
翔要求，运动心理学也是他目前学习的重要内
容。伦敦退赛之后，了解刘翔的人也都说，像他
这么好强的性格，说不介意是不可能的，他的过
人之处，在于努力调节自己心态的能力，而运动
心理学，应该能给他不少理论上的帮助。

本报讯 记者 杨羡之 距离新赛季CBA
开幕还有将近两个月左右的时间，上海男篮大
部分球员目前已经归队备战新赛季。昨天，

“ 大鲨鱼” 进行了休假期之后的首次公开训
练，主教练帕纳吉奥也已经归来带队。值得一
提的是，由于鼻子上的肿瘤发现癌细胞，休假
期期间老帕还动了一个小手术。至于新赛季的
外援，记者也获悉，目前已经敲定一人，另一位
则很有可能是上赛季的哈里斯。

主帅 休假期鼻子上发现癌细胞！
在上海队上个月的热身赛和西部行中，主

教练帕纳吉奥都没有出现在球队中，暂时代理
主教练一职的则是刚刚来队的助理教练怀特。
至于老帕迟归的原因，很快便被队内的许多球
员获悉：其鼻子上的肿瘤发现了癌细胞。为此，
老帕不得不在美国多停留了一个多月进行了
一个手术。

据悉，老帕是在5月回国之后发现了自己
的鼻子出现病变，家人随即立刻带他前往医院
做了详细检查。不过，随之而来的检查结果却
让他们吓了一跳，鼻子内竟然发现癌细胞，这
让原本计划前往拉斯韦加斯夏季联赛的老帕，
随后不得不更改行程。

“ 确实有一部分可能是恶性的肿瘤，为此
我需要做一些恢复的治疗。后来接受了一个月
的放射性治疗。”对于自己的病情，老帕昨天
并未进行隐瞒，反而是一脸乐观的微笑，“ 我
希望不会影响到以后的一些工作，我现在恢复
得不错，我们相信它会被完全的去除掉。”而
据上海男篮新闻发言人张弛介绍，在这段时间
中，老帕也并未与球队失去联系。“ 休假期他
都在美国遥控指挥队伍，对于队员的情况也非
常了解。”张弛说，“ 那边的事情一解决，他就
在9月2日晚回到了上海。”

值得一提的是，老帕在美国治疗期间，姚
明也给予了他不少鼓励。“ 没有人比他作为一
个朋友更好，一直在鼓励我，我们一直保持着
联系。”帕纳吉奥笑着开起了玩笑，“ 他还和我

经常聊些自己在非洲灌木丛中的经历，能够在
和狮子打架以及犀牛做伴时，还百忙之中抽出
时间和我聊天，我感到很高兴。”

哈里斯可能回归
昨天的公开训练中，一共有13名球员参

加。除了队长刘炜还在进行自我调整，张兆旭
也并没有参加全队的技战术训练。除此之外，
包括翟逸、卢伟等“ 新援”都出现在球队中，
热身赛中意外受伤的蔡亮，也拖着肿胀的脚
踝在一旁进行恢复性训练。据悉，年轻球员张
远已经顺利与球队签约，而卢伟则还处于试
训阶段。

除了内援，新赛季上海男篮将挑选何种外
援，显然也是球迷甚为关心的一个问题。昨天，
主教练帕纳吉奥也在无意间透露了些许的内
容。据悉，虽然上海男篮对此依然保密，但新赛
季的选援实际上已经进入了收官阶段，选择内
外线两位美国外援的定位也非常明确。““ 我
们需要一个大前锋，另外一个就是外线队员，
能打到二号位、三号位。”帕纳吉奥说，“ 其他
的我并不能过多谈论，毕竟现在还处于合同谈
判阶段。我们是从大概15名球员中挑选而出，
希望他们能够在9月22日前往澳大利亚之前，
参与到球队的合练中来。”

虽然目前两位外援还未正式公布，不过，
翻译口误的一句“ come back”，让大家对此多
了一些猜想。记者从各方面了解到，目前，上海
男篮新赛季外援的一个“ 新面孔”已经确定。
这位来自美国的外援虽然名气不大，但是却具
有相当的实力。

“ 与上赛季的兰德里相比，这位球员更年
轻也更具有爆发力。而且，拥有出色的得分能
力，能够很好弥补上赛季上海队进攻端羸弱的
问题。”知情人表示，“ 至于价格方面，与CBA
同等的外援相比更加物超所值。”至于另一位
大个子外援方面，上海队目前还在和上赛季效
力的哈里斯进行洽谈，目前来看，这位“ 老熟
人”也很有可能重新归来。

上海男篮主帅查出癌细胞
休假期间遥控指挥球队训练

本报讯 记者 张逸麟 日前，美国NBA球
星阿伦·艾弗森造访了虎扑体育网上海总部，
并就“ 2012虎扑世界篮球明星赛” 的合作项
目，现场与虎扑体育网签约。绰号“ 答案”的艾
弗森，虽阔别NBA联赛已有一段时间，但他那
闪电般的突破和眼花缭乱的控球依旧让球迷
期盼。

据悉，此次与艾弗森同行的球星阵容中还
有绰号“ 白巧克力”的贾森·威廉姆斯，他素以
球风华丽、传球鬼魅著称。

同时，美国街头篮球明星格里森·鲍彻
以及拉里·威廉姆斯等八位传奇街球明星
也将随同前来，届时他们将和艾弗森一起
同场献技。

艾弗森签约虎扑

本报讯 记者 张楠 昨天，上海兹韦克在
羽超联赛中迎来八一队，然而八一队的两大主
将林丹、李雪芮却没有随队前来，尽管如此，上
海队的谌龙、王仪涵谈得最多的仍旧是9月23
日林丹、谢杏芳的婚礼。师弟谌龙想当林丹的
伴郎，但无奈伴郎团名额已满，而奥运亚军王
仪涵和冠军李雪芮都已经确定将出任谢杏芳
的伴娘。

懵懂谌龙还没接到通知
“ 丹哥现在弄得比较神秘，我很想去他的

婚礼，但我们现在还没有接到通知，希望能做
他的伴郎吧！”为上海队出任男单的谌龙告诉
记者。其实，林丹的伴郎团已经确定，他们是队
友鲍春来、陈金和演员任泉。鲍春来说：“ 到时
可能要提前一天去现场彩排吧，反正我们都听
他的安排。有什么需要帮忙的，我们肯定全力
以赴。”

谢谢杏芳的伴娘团也有3个人，分别是师妹
王仪涵、李雪芮和阿芳的一位圈外好友。王仪涵
告诉记者：“ 当时打汤尤杯，我们拿了尤杯，谢杏
芳过来和我说，希望我当她的伴娘，我当时很开
心。我还没有准备什么，也不知道她会穿什么颜
色的礼服。”当记者追问：“ 你是不是很期待这一
天？”王仪涵笑了：“ 她应该很期待这一天，而不
是我。”对于自己的终身大事，王仪涵说：“ 这事
是可遇不可求的，还是顺其自然吧，我父母也没
着急。”

9月23日，林丹和谢杏芳的婚礼将在北京奥
运会场馆———北京工业大学体育馆举行，请帖也
被做成了门票的形式。林丹说：“ 那天是个周日，
又是农历八月初八。风俗上讲，挑一个双数的日
子比较好。”林丹还透露了求婚的创意，“ 我觉得
这个形式可能也会很平凡，因为平凡才是最真实
的。有的时候，只有这种真实才能带来不一样的
回忆，我希望求婚实实在在的。”

陶菲克让鲍春来带祝福
林丹的婚礼邀请了3位国外球员，分别是李

宗伟、陶菲克和盖德。但印尼名将陶菲克昨天表
示，他将会缺席婚礼：“ 我不确定我是否能参加，
因为日本公开赛之后我在日本还有其他事。能
够被邀请参加林丹的婚礼是我的荣幸，我很感
激，但还是要祝福林丹和谢杏芳。我希望鲍春来
能帮我个忙，送上我对林丹和谢杏芳最真挚的
祝福。”

而也将参加日本公开赛的李宗伟表示，虽然
决赛和婚礼时间冲突，但他会赶飞机到场。

在众人见证幸福时刻之后，林丹和谢杏芳
将会去度蜜月，蜜月的地点仍旧保密，林丹说：

“ 目前我们可能还是计划去海边的国家，我们
会带上父母一起去。因为在完成我今年全部该
完成的工作之后，我开始了自己的假期，哪怕
十几天也好，跟家人一起到国外去静一静，暂
时不想羽毛球，等到重返赛场的时候，自己再
全力以赴。”

羽毛球众将盼林丹大婚
谌龙当不上伴郎
王仪涵喜当伴娘

帕纳吉奥对自己的病情非常乐观。 本报资料图 记者 施剑平 摄


